
 都道府県会長会（令和 2年１０月 21日） 

松尾会長挨拶 

 

会議の開会にあたり、一言ごあいさつを申し上げます。 

本日、ここ佐賀県唐津市において「全国町村議会議長会 都道府

県会長会」を開催するにあたりまして、桃崎佐賀県議会議長をは

じめ、多くのご来賓の皆様にご臨席をお願いいたしましたところ、

公務極めてご多忙の折にもかかわりませず、ご出席を賜り厚く御

礼申し上げます。 

はじめに、本年7月の九州地方を中心とした「令和２年7月豪雨」、

９月の「台風 10 号」と記録的な大雨、暴風と相次ぎ発生し、各地

で甚大な被害が生じました。尊い命を失われた方々のご冥福をお

祈りするとともに、被災された方々、被災された町村に心よりお見

舞いを申し上げます。被災地の１日も早い復旧を願うものでありま

す。 

 

改めまして、都道府県会長、事務局長の皆様、ようこそ佐賀県にお

いでくださいました。 

新型コロナウイルスの影響により、当初、５月に開催を予定してお



りました、この「都道府県会長会」ですが、会長各位のご協力によ

りまして、本日、ここ佐賀県唐津市においての開催が叶い、皆様を

お迎えすることができましたこと改めて感謝申し上げます。  

佐賀県は、九州北部に位置し、北は玄海国定公園に指定された

風光明媚な海岸線を誇る玄界灘に面し、南には最大干満差 6ｍ

の広大な干潟の広がる有明海に接した肥沃な佐賀平野が広がっ

ています。田園風景が広がる農業と水産業の盛んな県でありま

す。 

また、私の地元の有田焼をはじめ、伊万里焼、唐津焼など世界的

に有名な陶磁器、呼子のイカや佐賀牛など豊かな自然に育まれ

た高品質の食材、唐津くんちを代表とする歴史的な伝統ある豊か

な文化など魅力的な見どころがたくさんあります。 

このホテル＆リゾーツ佐賀唐津の近くには、唐津湾の海浜に続く

「虹の松原」があり、三保の松原、気比の松原とともに日本三大松

原のひとつに数えられ、国の特別名勝に指定されている景勝地で

あります。滞在中、お時間が許しましたら、是非とも、お立ち寄りい

ただければ幸いに存じます。 

 



さて、去る９月１６日、菅 義偉 内閣総理大臣が就任され、新しい

内閣が発足いたしました。 

菅 総理は、秋田県 旧雄勝町、現在の湯沢市の農家のご出身と

お聞きしておりますが、私ども町村関係者といたしましても、大変

親しみを感じておりますとともに、地方自治を所管する総務大臣を

ご経験されておられますことからも、真に地方の立場に立って「活

力ある地方の創出」に取り組んでいただけるものと強く期待をす

るものであります。 

来月に開催する議長全国大会にも来賓としてお招きしております

ので、この機会を捉え、町村の抱える諸課題についてお伝えする

所存でございます。 

 

次に、選挙公営の拡大についてご報告申し上げます。 

私は昨年７月に全国会長を拝命し、20 年来の課題であるこの

「選挙公営の拡大」を大きな目標の１つに掲げ、その実現に向け

て、鋭意取り組んで参りました。 

昨年１１月の議長全国大会では、供託金制度の導入と併せて、選

挙公営の拡大に関する要望を決定し、本年１月には、自由民主党



の「選挙制度調査会」において、私ども町村議会の実情と想いを

訴えてまいりました。 

その結果、自由民主党において、本会の強い要望にお応えをいた

だきまして、公職選挙法改正案をおとりまとめいただき、本年５月、

衆議院の与野党４会派による議員提出議案として国会に提出さ

れました。 

法案が提出されてからは、私も度々上京し、衆参両院の各党各会

派の先生方に直接面会し、法案成立に向けお力添えをいただける

よう強く要請をして参りました。 

おかげさまを持ちまして、６月８日、参議院本会議において、公職

選挙法の一部改正案が可決、成立をいたしました。 

諸先輩方がこれまで取り組まれてきたことが実を結び、この度、全

国町村議会議長会の長年の悲願でありました「選挙公営の拡

大」が現実のものとなりましたことは、会長として万感胸に迫る思

いであります。 

都道府県会長の皆様には、多大なるご尽力を賜りましたことを、こ

こに改めて感謝申し上げます。 

今後は、全国の町村において、選挙公営の条例が制定されるよう



積極的に働きかけをし、本制度が定着されるよう努めて参る所存

であります。 

本日は、この都道府県会長会の名の許に、「選挙公営の拡大に伴

う条例制定に関する決議」をお諮りすることとしております。全ての

町村において選挙公営制度が活用されるよう、全国町村議会議

長会の総意として、決議を行いたいと存じますので、皆様の満場

のご採択をお願い申し上げます。 

 

全国町村議会議長会では、引き続き、地方議会議員の位置づけ

の明確化、議員報酬の底上げ、厚生年金制度への加入などの課

題に全力で取り組んで参りたいと考えておりますので、都道府県

会長の皆様には、より一層のお力添えを賜りますようお願い申し上

げ、開会にあたっての挨拶といたします。 


